

BULLETIN DE VEILLE



Cette semaine, on vous rapporte un de nos coups de cœur de l'automne: une belle histoire cueillie dans un potager pédagogique du quartier Centre-Sud à Montréal. On vous parle aussi de mobilité durable et de l'empreinte écologique de nos systèmes alimentaires.

Et dans notre section En rafale, on s'intéresse à de belles initiatives, notamment en matière d'architecture bienveillante, de lutte au vapotage chez les jeunes et de sécurité routière. Bonne lecture!

L'équipe de rédaction de 100*



Agriculture urbaine

L'école Garneau: un potager pédagogique enraciné dans l'écocitoyenneté

En plein cœur de Montréal, les élèves d'une école primaire s'initient non seulement à l'agriculture urbaine, mais aussi à l'écocitoyenneté. Guidés par un éducateur visionnaire, ils ont entrepris, cet automne, une admirable mission : replanter des pousses d'arbres qui envahissent leur potager pour reboiser les terrains de coopératives d'habitations du quartier.

LIRE L'ARTICLE



Mobilité durable

Les champions du transport collectif récompensés par les prix Guy-Chartrand 2021

L'association Trajectoire Québec, dans le cadre de la 17e édition de son Gala annuel des Prix Guy-Chartrand, dévoilait récemment les lauréats de ce concours qui récompense les organisations et les individus qui contribuent à l'amélioration des services de transport collectif partout au Québec.

LIRE L'ARTICLE



Alimentation durable

Zoom sur l'empreinte écologique de 40 aliments

Vous êtes curieux de connaître l'impact environnemental des aliments que vous consommez? Le site Our World in Data a réalisé le tour de force d'illustrer les données d'une très vaste analyse de l'empreinte écologique de la production alimentaire.

LIRE L'ARTICLE

EN RAFALE

La Sûreté du Québec adopte l'approche Vision Zéro

La vie humaine est désormais placée au cœur de la [Stratégie en sécurité des réseaux de transport 2021-2026](#) que vient de rendre public la SQ. Un jalon important, selon Piétons Québec, pour améliorer le bilan routier, notamment celui des usagers plus vulnérables qui se déplacent à pied.
Source : [Piétons Québec](#)



Ville de Québec: soutien financier pour l'aménagement de jardins partagés

Reconduisant son Programme de soutien financier pour l'aménagement de jardins partagés sur des propriétés non municipales, La Capitale-Nationale lance un appel à projets pour l'année 2022. L'aide financière maximale qui peut être accordée pour un projet s'élève à 20 000 \$. Les organisations et institutions intéressées ont jusqu'au 11 février à 16 h pour présenter leur proposition.
Source : [Ville de Québec](#)



Chaudière-Appalaches: six écoles se mobilisent contre le vapotage chez les jeunes

Alarmés par les impacts de la cigarette électronique sur la réussite scolaire des adolescents, ces écoles co-signent une lettre ouverte du Conseil québécois sur le tabac et la santé, laquelle presse les gouvernements de mieux réglementer les produits du vapotage.

Source : [En Beauce](#)

La certification WELL: quand l'architecture vous veut du bien

Développée en collaboration avec des designers, des médecins, des psychologues et d'autres experts en sciences de la santé, la certification WELL, qui existe depuis 2016, place l'humain au cœur de la conception architecturale. Elle repose sur l'évaluation de sept éléments : air, eau, alimentation, lumière, activité physique, confort, et bien-être psychique... plutôt que de reposer strictement sur des considérations en matière de performance financière et d'économie d'énergie.

Source : [hinnovic](#)

L'école secondaire de Trois-Pistoles inaugure son verger éducatif

Un an après la plantation de 450 arbres fruitiers, 750 arbres forestiers et 50 noisetiers, le parc Foresti Fruits voit officiellement le jour. C'est un formidable terrain d'apprentissage, notamment pour les jeunes en adaptation scolaire ou issus de programmes de formation axée sur l'emploi.

Source : [ICL Explora](#)



Les villes, à l'avant-garde de la lutte aux changements climatiques

Selon Sophie L. Van Neste, responsable de la nouvelle Chaire de recherche du Canada en action climatique urbaine, les villes font certes partie du problème, mais elles sont aussi partie prenante de la solution. Son objectif : analyser et contribuer à l'action collective pour faire face à l'urgence climatique dans les villes, notamment par l'établissement de partenariats ancrés dans les milieux communautaires et municipaux.

Source : [Institut national de la recherche scientifique](#)

301-1610, rue Bellefeuille, Trois-Rivières (Québec) G9A 6H7
Vous recevez ce courriel en raison de votre abonnement au bulletin de veille de 100*

[Se désabonner](#)

Une initiative de [M361](#) | Moteur d'impact social

M361 | MOTEUR
D'IMPACT
SOCIAL

